

Vierge. Le 14 je distribuai dans le *Poli* les images de Notre-Dame que m'avait données à Québec Madame de Champigny, Intendante du Canada, et je passai tout le soir et le lendemain matin à entendre les confessions: plusieurs firent leurs dévotions le jour de la Fête. Comme je finissais la Messe, le vent changea, et on appareilla aussitôt. Le 20, le vent ayant tout-à-fait cessé, je passai du *Poli* à la *Salamandre* pour voir M. de Serigny, et pour dire la Messe à son bord. L'équipage en fut fort aise, et plusieurs profitèrent de cette occasion pour s'approcher des Sacremens.

Le 21 nous dépassâmes *Belle-Isle*. Cette Ile, qui paraît de figure ronde, est par la hauteur de 52 degrés à 220 lieues de Québec, au milieu d'un détroit que forme l'Ile de *Terre-Neuve*, avec la Terre-Ferme de *Labrador*. Nous commençâmes dès-lors à apercevoir de ces grosses montagnes de glace qui flottent dans la mer; nous en vîmes peut-être une vingtaine. Elles paraissaient de loin comme des montagnes de cristal, et quelques-unes comme des rochers hérissés de pointes.

Le 29 [*sc.* 23] nous eûmes le matin un grand calme, et l'après-midi un vent contraire et violent qui continua le 24 et le 25. Les deux jours suivans, un grand calme qui nous était aussi préjudiciable que le vent contraire. La saison était avancée; nous allions dans un pays où l'hiver vient avant l'automne; nous n'étions que par la hauteur de 56 degrés; il nous restait encore beaucoup de chemin à faire par une mer dangereuse, à cause des grands bancs de glace qu'on a coutume d'y trouver, au milieu desquels il fallait se faire un passage jusques par le 63.^e degré.